



Falange

redaccion y oficinas Casa Primo de Rivera

SUSCRIPCION:
Un mes ... 2'50 Ptas.
Extranjero semestre ... 24'00 »
Número suelto ... 0'15 »

Núm. 143 Palma de Mallorca, Jueves, 2 de Diciembre de 1937.—II Año Triunfal AÑO I

Yugoeslavia va a unirse al eje Roma Berlín

Transformación del Ateneo

Las escuetas notas aparecidas en la prensa diaria no señalan toda la importancia del acto realizado por el Ateneo el pasado miércoles. Haciendo honor al verdadero sentido de su nombre y a su historia cultural, sintió que ya pasaron los tiempos de las instituciones al margen del Estado y convencido de que en la España que renace tanto personas como entidades han de vivir para la Patria y dedicar sus actividades a su engrandecimiento ingresó en la disciplina Nacional-Sindicalista bajo la Jefatura del Jefe Provincial de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S. Tan íntimo era el convencimiento de los verdaderos fines de la Casa que consintieron de mal uso que de su nombre hicieron los llamados intelectuales exclamó como D. Luis Mejías:

"Imposible lo hais dejado para vos y para mí" y lo cambió por el de Casa de Cultura y Arte. No es exacto lo publicado en algunos diarios de que se disolviese, antes al contrario, con el acto del miércoles el Ateneo se eleva, se robustece y bien pronto veremos como la Casa de Cultura y Arte es un verdadero faro Cultural de Palma y como al cobrar nuevo sentido sus manifestaciones serán éstas mas frecuentes y mas intensas. El miércoles quedó hecha realidad una de las ilusiones de nuestro Jefe: que lo mejor de las artes, de las ciencias y de las letras se encuadre en las disciplinas nacional-sindicalistas y, bajo la alta inspiración del Caudillo, labore por la España UNA, GRANDE Y LIBRE que soñó el Ausente. Y el Ateneo realizó el acto con sencillez y grandeza, con un entusiasmo enorme de todos, desde el Presidente al mas moderno de sus socios.

FLECHA NAVAL

Nunca mejor creo se empleara ese título que en el caso que voy a referir, que en sí encierra todo el patriotismo de la juventud que está siendo la salvación de España, y que en el porvenir será la encargada de hacerla Grande, estamos siempre dispuesta a no permitir ingerencias de elementos extraños, que quieran desvirtuar y desahuciar su Ilustración. Desde que empezaron a funcionar en la Isla las Flechas Navales; haciendo vida de a bordo en el "Unión", sabidamente se dispuso que como premio a su laboriosidad pasaran a los barcos de nuestra escuadra, para a la vez que hacer prácticas, concierren en toda su intensidad la vida del mar; para con ello amarle como parte integrante de nuestro territorio. Así han desfilado por entre nosotros, muchachos de escasa edad, a quienes hemos visto con cuanto interés asistían y tomaban parte en los trabajos de a bordo.

Y voy al caso. Ayer a la puesta del sol, han dejado el barco, dos de ellos, y uno al despedirse nos dijo: "Si no vuelvo dentro unos días, pido el pase a Falange Naval ya que quiero trabajar con vosotros por España, y ello me dará oportunidad, para cumplir bien en este barco o en otro cualquiera de nuestra Escuadra". Francamente la emoción que todos hemos sentido, hará que siempre recordemos al compañero, que si bien estuvo entre nosotros breve plazo, ha sido suficiente para unirnos en el estrecho lazo que con Falange ata a los suyos, y todos estamos esperando al flecha naval; que con entereza de hombre sentía el dejar su puesto, y no dudamos que muy pronto estará de nuevo a nuestro lado, conforme han ofrecido gestionar nuestros Jefes, o junto a los camaradas que forman en otras tripulaciones.

Muy digno de atención es el hecho referido, para todos los que como él sentimos, ya que ello nos anima a seguir trabajando sin desmayo, para así muy pronto, alcanzada la victoria final, a las órdenes del Caudillo, y recordando al Ausente nuestro guía, hacer de España la nación, Una Grande e Imperial, soñada, y laborar en la paz, con esa juventud heroica que tan alta ha puesto nuestra Bandera lo mismo en la tierra, en el aire que en el mar.

INIGO.
A bordo 1 Debre. 1937—II T. Era Azul.

Llegará a Roma el 5 del actual el Jefe de Gobierno de Belgrado en viaje político

UN PAIS ESENCIALMENTE ANTICOMUNISTA

Roma.—En la campaña espiritual que viene realizándose en todo el mundo contra la invasión del comunismo, será necesario en breve añadir un nombre: el de la Nación Yugoslava. El primer paso dado por ese país en el terreno oficial, lo constituye el haber decidido el nombramiento de Agentes en la España Nacional, lo cual implica el reconocimiento del Gobierno del Generalísimo Franco, juntándose así el país de serbios, croatas y eslovenos a la política seguida por el Gobierno fascista y por el de Berlín.

Es de notarse al hacer referencia al gesto anticomunista de Yugoslavia, que es ésta una línea de conducta seguida por el país limítrofe de Italia desde que en Rusia fué implantado el soviet.

Como demostración de ello baste decir que todas las naciones del mundo llegaron a designar representaciones en la capital moscovita, excepto Yugoslavia. Y como dato mas reciente todavía podemos recordar que en tierras de aquel país hallaron acogedora hospitalidad en masa los derrotados ejércitos de la Rusia blanca que intentaron, a las órdenes del Barón Wrangel y del general Denykine oponerse a la avalancha trituradora del comunismo.

VISITA ANUNCIADA

El próximo día 5 llegará a esta capital en visita oficial el Presidente del Consejo de Ministros y Ministro de Estado de Yugoslavia, Milan Stajadinovic.

GALICIA, OBRA MAESTRA

Vuelvo de un maravilloso viaje por Galicia. El partido de fútbol España-Portugal ha terminado. Este ha servido para que las rutas gallegas, para que las ciudades gallegas, fuesen visitadas y observadas por algunos de los que todavía no habían tenido oportunidad de establecer un contacto con la retaguardia más brillante de la España de FRANCO. Estamos seguros de no exagerar nada. He pasado por Vigo, por Pontevedra. Me he detenido por muchos pueblos tan risueños y bellos como no hay otros. He hablado con un labriego, con un estancuero y con una muchachá di-

vertida. Y en todas partes el fervor del habitante por los que luchan y el patriotismo más selecto. Es difícil encontrarse con un solo hombre civil. Todos están en esta hora con un fusil en la mano, mientras las novias esperan y el viejo va con el carro y la yunta de bueyes y el niño conduce las vacas, orgulloso de llevar sobre su cabeza un gorro de soldado. Las Brigadas de Navarra tan nutridas de Gallegos y que si tienen un solo día de permiso se lo entregan a la tierra y a sus padres. No hay nadie que no esté seguro de sí mismo y del destino de España. Los que viven la guerra dicen que vencerán con el triunfo. Los que se han quedado trabajando, en el mar, en el aire y en la tierra trabajan sin descanso para que salgan todos los días caravanas de viveres para todos los confines de España. Lo que caracteriza la vida material de la España de FRANCO es la abundancia y pocos países en iguales circunstancias habrán padecido menos en tal sentido. Galicia se ha entregado por completo a la guerra. Ninguna otra región española ha dado tales muestras de más elevado patriotismo y en tal grado, que maravillar los que por primera vez visitan esta tierra ejemplar, después de la guerra.

(Del Decreto del Caudillo acerca de las normas políticas del nuevo Estado)

El Fugitivo.

Del Marruecos francés

He tenido la suerte de tropezar con dos antiguos amigos míos. Dos amigos de verdad de épocas lejanas ya; por su proceder caballeresco conquistaron al médico cristiano en favor de los moros, mis viejos amigos; son dos moabes indígenas, uno de Gomara y de la capital de Marruecos el otro; por cierto que hablando de los manejos del Frente popular francés y de la situación de aquel país; ellos saben que no porque el Tebib Arrumi se entregue en cuerpo y alma al examen de nuestra guerra, haya desaparecido el amor que profesaba a los moros en mis años juveniles; los admiraba, por que los aires de victoria española habían triunfado en Marruecos.

Me refieren la agitación reinante en el Marruecos francés; los últimos acontecimientos del Protectorado francés en Marruecos se han trascendido con exactitud al mundo europeo e in-

ternacional; Marruecos no quiere a quienes se han colocado al frente de la administración francesa y han visto en particular indignación que el Frente popular francés no contento haber entregado a Rusia la metrópoli trata de entregarles la Argelia en donde se practican levas de fuerzas para ayudar a los rojos españoles, y trata de esta manera de provocar incidentes en nuestra zona pretendiendo que el israelismo forme causa común con los que viven en el Protectorado español.

¡Que poco conocen el alma de los marroquíes! Los marroquíes, árabes mejor dicho, creen a los cristianos, hombres que viven en el error, pero los judíos son tan inmundos que niegan la divinidad, blasfemia insuperable para un musulmán, es decir, los árabes son creyentes; es que además los árabes no pueden estar al lado de los cobardes o de los que luchan sin honor, porque ellos son caballeros; por esto sienten repugnancia a las hordas marxistas y por esto están de lado nuestro; por eso sienten admiración hacia el Caudillo FRANCO a quien cuando era su más temible enemigo le llegaban a llamarle Chafari, que como es sabido es el Jefe teológico de la sociedad musulmana; cargo muy semejante al que representa nuestro Alto Comisario, Coronel Beig bere, hombre que conoce profundamente las costumbres de esa raza tan simpática para nosotros y que hoy lucha a nuestro lado.

Con la autorización de las autoridades del frente popular algunos oficiales rojos están llevando a cabo actividades en el Marruecos francés que tienden a provocar conflictos en nuestro Protectorado. Pero me dicen estos otros que a pesar de todo sabrán imponerse contra todos los obstáculos.

Losomoros tienen que contemplar entristecidos tienen que contemplar frente popular francés permite la recluta forzosa ya que en el fondo no es más que esto, de voluntarios para luchar contra España. Por esto la agitación sigue en el Marruecos francés, aunque se encuentran muchos puestos militares; mientras tanto reciben los árabes que viven en la zona francesa un trato inhumano.

Moro sabe Marruecos estar del lado de Franco, y créeme, Tebib Arrumi, tu lo verás pronto Marruecos será nuestro. Con estas palabras se despiden los dos moritos.

El Caudillo Franco, al decretar los Estatutos de la Falange Española Tradicionalista y de las JONS, asigna al "Movimiento militante inspirador y base del Estado español la tarea de "devolver a España el sentido profundo de una indestructible unidad de destino y de la fe."

En el mismo decreto, no con el formalismo inexpressivo de un artículo administrativo, sino con la vibración cálida y el tono solemne de una consagración, unge a ese Movimiento militante como realizador de la "misión católica e imperial, como protagonista de la Historia, de establecer un régimen de economía superadora de los intereses de individuo, de grupo y de clase, para la multiplicación de los bienes, el servicio del poderío del Estado, de la justicia social y de la libertad cristiana de la persona".

UNA OPINION DE PRENSA

El "Giornale d'Italia" anota que este viaje es una expresión de las cordiales relaciones políticas que felizmente existen entre Roma y Belgrado. Añade que no se tomará ningún acuerdo nuevo, sino que la estancia de Stajadinovic se dedicará a efectuar un largo examen de problema que igualmente interesan a Italia y a Yugoslavia, como son la asociación de sus intereses mítuos, el recíproco respeto de las fronteras, la prohibición de propagandas en un país contra el otro, etc., etc.

OJEADA SOBRE LA GUERRA

La guerra civil española puede dividirse en tres grandes periodos: primero, desde su iniciación el 18 de julio de 1936 hasta la llegada de los nacionales a las puertas de Madrid; el segundo hasta la completa liberación del Norte; el tercero, en el que nos encontramos, es el periodo de la expulsión y eliminación de los marxistas de la parte de territorio español que sojuzgan todavía. Ese tercer periodo se caracteriza, en cuanto a los frentes, por un largo intervalo de tranquilidad y de calma. Parece como si la guerra hubiese llegado a un punto estacionario, pero hemos de tener en cuenta que, paralelamente a la calma de los frentes, tienen lugar dos procesos enteramente distintos y opuestos en las retaguardias. En la España Nacional ha empezado ya la labor constructiva de reorganización, de organización, de fomento de la industria, de redención y dignificación del campo, en una palabra, de salvación económica. En la zona roja por el contrario, el caos y la confusión son de cada día mayores. Su característica general es el desorden en to-

Mañana día 3 tendrá lugar la recogida a domicilio de la chatarra por medio de camiones que recorrerán las calles de esta ciudad durante las horas necesarias.

¡ESPAÑOLES!

Preparad toda la chatarra que os sea posible, trozos de hierro o fundición, latón, bronce, cobre, zinc, aluminio, plomo o estaño; y cuando pasen los camiones cerca de vuestra casa bajad a depositarla en ellos o avisad a los encargados de la recogida si aquello no os es posible.

Cooperad con todo entusiasmo y patriotismo.

Saludo a Franco

¡¡Arriba España!!

